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Feito Por: Sebastian, 
Ana, Julia e Bruno 

 

Resumo de Espanhol - 4º bimestre - 9º ano H-I 
 

 

Av. Intermediária 

Locución de Futuro  
 
Utilizamos para describir una acción futura o reflejar una intención. 
 

IR (CONJUGADO EN EL PRESENTE) + A + VERBO EN INFINITO 

 
PERSONA IR A + VERBO 

Yo voy a tener 

Tu vás a ser 

Usted/Ella/Él va a comer  

Nostros vamos a hablar 

Vosotros vais a beber 

Ustedes/Ellas/Ellos van a correr 

 

Con el verbo pronominal (ex: bañarse): 

 
• manera 1: El pronombre antes de la locución "Me voy a levantar."  

(pronombre + ir + a + verbo); 

• manera 2: El pronombre después del verbo en infinitivo, haciendo una solo palabra "Voy a levantarme." (ir + a 

+ verbo + pronombre); 

Locución de Gerundio 
 
Utilizamos para hablar de acciones que se realizan ahora mismo o con frecuencia en la actualidad.  
 

Gerúndio 
 

• AR → ANDO (hablar → HABLANDO); 

• ER/IR → IENDO (beber → bebiendo / salir → saliendo); 

• Irregulares: 

o leer → leyendo; 
o creer → creyendo; 
o construir → construyendo; 
o oír → oyendo; 

o ir → yendo; 
o dormir → durmiendo; 
o morir → muriendo; 
o pedir → pidiendo; 
o servir → sirviendo; 
o divertir → divirtiendo; 

ESTAR (CONJUGADO EN EL PRESENTE) + GERÚNDIO 
 

PERSONA ESTAR GERÚNDIO 

Yo estoy hablando, diciendo, leyedo 

Tu estás hablando, diciendo, leyendo 

Usted/Ella/Él está hablando, diciendo, leyendo 

Nostros estamos hablando, diciendo, leyendo 



 2 

Vosotros estáis hablando, diciendo, leyendo 

Ustedes/Ellas/Ellos están hablando, diciendo, leyendo 

 
 

Con el verbo pronominal (ex: bañarse): 
 

• manera 1: El pronombre antes de la locución "Josefina se está bañando."  

(pronombre + estar + verbo); 

• manera 2: El pronombre después del verbo en gerundio, haciendo una solo palabra "Josefina está 

bañandose." (estar + verbo + pronombre); 

 

 

 

Repaso de acentuación 

 
PALABRAS AGUDAS  
Son aquellas en que la sílaba tónica es la última sílaba, independiente de haber o no tilde.  
Ejemplos: amor; pasión; beber; café. 
Tildación: llevan tilde cuando la palabra termina en vocal, “n” o “s”.  
Ejemplos: marrón, cambió, nación, publicó. 
 

GRAVES O LLANAS  
Son aquellas en que la sílaba tónica es la penúltima sílaba, independiente de haber o no tilde.  
Ejemplos: examen; fácil; imbécil; academia. 
Tildación: llevan tilde cuando la palabra termina en consonante, excepto “n” y “s”.  
Ejemplos: débil, móvil, césped. 
  

ESDRÚJULAS  
Son aquellas en que la sílaba tónica es la antepenúltima sílaba (esdrújula) o en la anterior a la antepenúltima 
(sobresdrújula). 
Tildación: todas son tildadas. 
Ejemplos: 
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Esdrújulas – máquina, miércoles, exámenes. 
Sobresdrújulas – rápidamente, explícamelo, sírvetelo. 

  

MONOSÍLABOS 
No son tildados, salvo para diferenciar palabras homónimas.  
Ejemplos: 
Te – pronombre átono de 2a persona singular 
Té – infusión de hierbas que se bebe caliente o helado 
Tu – pronombre posesivo  
Tú – pronombre personal 
Si – conjunción condicional  
Sí – adverbio afirmativo 

 

Pretérito Imperfecto  
 
El pretérito imperfecto es usado para expresar cursos de acciones pasadas cuyo principio y fin no se concretan. Del 
mismo modo, sirve para recalcar la continuidad o regularidad de una acción en el pasado.  

• acción ocurrida en el pasado  

• tenía un periodo de duración  

• tenía una frecuencia  
 
Ej.:Yo vivía con mis tíos.  
Yo jugaba con mis amigos.  
Ella comía de madrugada con frecuencia.  
A Manuel le encantaba el fútbol.  
 

Conjugación regular y irregular:  
 
Para conjugar un verbo en pretérito imperfecto hay que eliminar las terminaciones -ar, -er, -ir del infinitivo.  
Observación: Los verbos terminados en -er e -ir adoptan las mismas terminaciones. 

 
 
● En la lengua española solo hay tres verbos de conjugación irregular en pretérito imperfecto, ir, ser y ver. 

 

 

Pretérito Perfecto Compuesto  
 
El pretérito perfecto compuesto es usado para expresar acciones pasadas ocurridas en un pasado que el hablante 
siente como muy reciente y acciones que todavía tienen reflejos en el presente/ experiencias.  
Formación del participio:  

• verbos terminados en -ar:  
radical + - ado  
ejemplos: comprado, estudiado.  

• verbos terminados en -er/-ir  
radical + -ido  
ejemplos: aprendido, tenido. 
Estructura: presente de indicativo del auxiliar haber + participio del verbo que se conjuga ejemplos:  
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- Hoy he estudiado y pesquisado en muchos libros y ha sido muy provechoso.  
- Este año hemos prometido estudiar…pero sólo hemos ido a fiestas y de marcha. 
 

OBSERVAÇÃO!!! 

Não nos responsabilizamos pela falta de conteúdos no material  
 

 

Este resumo deve ser utilizado como uma ferramenta extra de estudo. Não se limite a ele. Não deixe 

de ver os outros materiais! Deve ser usado como um material de revisão.  
 

*Este material não foi revisado por nenhum professor e está sujeito a erros* 
 

*Esta é apenas a 1a versão do resumo. O arquivo será atualizado quando a matéria  
faltante for dada.* 

 
  Confira a orientação de estudos no Moodle para ver todos os materiais indicados para estudo. 
 

 Boa Prova! 
 

Salvamento do arquivo: documento Word. 
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